

Sheinbaum plantea a los bancos abaratar créditos

La Presidenta confirma que asistirá a la 88 Convención Bancaria en Nuevo Vallarta; señala un alto costo en los préstamos para pequeñas y medianas empresas

PEDRO VILLA Y CAÑA Y
EDUARDO DINA

—cartera@eluniversal.com.mx

Tras confirmar que acudirá a la 88 Convención Bancaria, que se celebrará el 8 y 9 de mayo en Nuevo Vallarta, Nayarit, la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo adelantó que pedirá a la Asociación de Bancos de México (ABM) bajar las tasas de interés.

A pregunta expresa, la jefa del Ejecutivo federal señaló que pese a que el Banco de México (Banxico) ha reducido su tasa de referencia, los créditos para pequeñas y medianas empresas siguen siendo muy complejos.

Detalló que encargó a Edgar Amador Zamora, titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) que hable con los banqueros para buscar una disminución en el costo del dinero.

“Sí, voy a ir a la Convención. Le encargamos a Edgar que busque, junto con los bancos, tanto de desarrollo como la banca comercial, que bajen las tasas. O sea, con todo y que el Banco de México bajó su tasa, de todas maneras, el acceso a un crédito para una pequeña, una mediana empresa, sigue siendo muy complejo”, señaló en conferencia de prensa en Palacio Nacional.

La presidenta Claudia Sheinbaum aseguró que bajar las tasas de intereses dinamizará a la economía mexicana.

“Entonces, también para dinamizar la economía, obviamente, sin riesgos, es que se bajen las tasas de interés. Entonces esa es una parte importante de lo que estamos pidiéndole al secretario de Hacienda, que platique con la banca”, dijo.

Cabe recordar que 2024 cerró con ganancias para los bancos que operan en el país por 288 mil 340 millones de pesos, un alza de 1.4% en términos reales respecto a lo observado en 2023.

El sexenio de Andrés Manuel López Obrador representó uno de los periodos de mayor bonanza para las instituciones financieras, con ganancias acumuladas por un billón 178 mil 323 millones de pesos, 70% más en comparación con lo registrado en el gobierno de Enrique Peña Nieto, ocasionadas, en gran medida, por el periodo de altas tasas de interés en la economía mexicana.

Sin embargo, ante la incertidumbre por la política arancelaria y un menor crecimiento esperado en la economía de Estados Unidos y sus efectos en México, 2025 podría convertirse en un año de menores ganancias para los bancos, luego de un largo periodo en el que sus utilidades rompieron máximos históricos.



La presidenta Claudia Sheinbaum consideró que bajar las tasas de intereses dinamizará a la economía mexicana.

El sector está en deuda con las pequeñas empresas: ABM

ANTONIO HERNÁNDEZ

—cartera@eluniversal.com.mx

En la próxima edición de la Convención Bancaria, a realizarse en Nuevo Vallarta, Nayarit, se anunciará un convenio de apoyo a pequeñas y medianas empresas (Pymes) por parte del gobierno, banca comercial y de desarrollo, dijo el presidente de la Asociación de Bancos de México (ABM), Julio Carranza.

“Es necesario, es una deuda que tenemos tanto la banca como también el gobierno federal y, desde luego, la banca de desarrollo. Tenemos una gran deuda todavía con las pequeñas empresas”, dijo el directivo.

De acuerdo con la ABM, la actual reducción de la tasa de

3.5%

CRECIMIENTO ANUAL

proyectado del crédito a pequeñas y medianas empresas del país.

referencia del Banco de México (Banxico) debe beneficiar para que las Pymes puedan acceder a financiamiento más barato; sin embargo, recordó que la informalidad y la falta de información sobre este sector productivo complica el otorgamiento de apoyos.

“Lo que estamos viendo es un paquete integral de apoyo, en donde tenemos que entrar tanto la banca de desarrollo como la

banca comercial y, desde luego, la Secretaría de Hacienda”, dijo el banquero.

El pasado 3 de abril, la titular del Consejo Asesor Empresarial, Altagracia Gómez, dijo que dicho convenio buscará simplificar y ampliar el acceso al financiamiento a las Pymes, con lo que adelantó que se buscará reducir algunas comisiones, entre otros costos.

Así, se espera que durante la Convención Bancaria se anuncie un programa mucho más amplio de apoyo a las Pymes, donde la banca de desarrollo también jugará un papel importante al reforzar sus programas de garantías. En términos generales, se espera que el crédito a este segmento crezca a una tasa de 3.5% cada año.

“Los bancos no están prestando lo suficiente y tienen la obligación de hacerlo. No solo es captar, es colocar”, dijo entonces Gómez. ●

Agencia antimonopolios

En otro tema, la Presidenta informó que se busca que sea en este periodo de sesiones en el Congreso cuando se apruebe la creación de la Agencia Antimonopolios, que asumiría las funciones del Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT) y la Comisión Federal de Competencia

Económica (Cofece). La Mandataria federal indicó que “no solamente es un cambio de visión”, sino que se busca una simplificación y que “no sea tan oneroso”.

“Esa sí queremos que se apruebe este periodo, a más tardar se envía el lunes de la próxima semana. Queremos simplificar. No solamen-

te es un cambio de visión, sino simplificar y que no sea tan onerosa la Comisión Antimonopolios, que sustituye a la Cofece y parte del IFT”, dijo.

La presidenta Sheinbaum señaló que se sigue con una revisión esta semana, “y a más tardar el lunes se presentaría”. ●